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18-19年度スローガン 「融和と進化」

　先週の未明に突然発生した北海道地震

ですが、その後、甚大な被害の実態がTV

映像等によって次々と報道されました。

北海道の全域にわたって広がった停電も、それが及ぼし

た影響は、想像をこえた範囲まで及んでいます。人間社会

が進化すればするほど、自然災害の脅威も、また複雑に拡

大していくということが、明らかになった今回の地震で

した。

　2530地区からは「北海道胆振東部地震への義援金」と

いうことで、100万円の災害義援金を送ることになりま

した。みなさんの拠出した災害特別基金からの義援金で

す。ありがとうございます。

　一方、明るいニュースとしては、大坂なおみ選手があの

セリーナ・ウィリアムズを破って、ついに全米オープン

優勝を遂げました。ぱっと気持ちが明るくなりましたね。　

錦織も、大谷も、サッカーもスポーツ界はみんな頑張って

います。

　さて、今日は敬老の日に当たりまして、当クラブの80

歳以上の会員に、お祝いの品をお贈りしたいと思います。

12名の方がいらっしゃいます。また、その中で、白岩康

夫会員が、今年めでたく卒寿をお迎えになりました。みな

さまの益々のご健康をお祈りしたいと思います。

　また、本日はベテランウィークにちなんで、渡邊又夫会

員にスピーチをお願いしております。お楽しみにお待ち

ください。

　なお、10月の例会ですが、10/11日（木）の休会を取

止め10/15日（月）の例会とし、台湾士林ロータリークラ

ブの来訪歓迎例会といたしますので、何卒沢山のご参加

をお願いいたします。会場は（エルティ）となりますので、

お間違いのないようにお気を付けください。

　　2018-19年度会長　　　浦部 博 開会点鐘	 浦部 博 会長
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 箱岩 偉 小委員長

■本日のプログラム

閉会点鐘 浦部 博 会長
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　 会 長 あ い さ つ 　 例 会 次 第

例会変更のお知らせ
■当クラブ、次週20日、次々週27日の例会は祝日

の週のため休会となります。
その他のお知らせ

■9/15日（土）地区青少年奉仕セミナーが郡山ユ
ラックス熱海にて開催されます。当クラブからは
増子幹事が出席されます。

■9/29（土）福島RCが後援しております第67回福
島市発明くふう展の表彰式が行われます。

　当クラブからは浦部会長が出席されます。
■9月ロータリーレートは、１ドル112円となりま

すのでお知らせ致します。

ベテランウィークにちなんで　スピーチ	 渡邊　又夫		会員
クラブ協議会	
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渡邊　又夫	会員
ベテランウィークにちなんで　スピーチ

あぶくま清流協議会について

　本日は敬老祝を頂き有難うございました。15年ほど

前、近隣クラブで当時70代の会員が一挙に退会しまし

た。福島クラブは「年寄りを大切に」と提案したことがあ

ります。それ以来、形を変えながらも敬老の行事が続い

て、いま受ける立場になってとても嬉しく思います。

　福島クラブは創立68年になるので、クラブの例会会

場について述べます。創立1951年のころ福島の繁華街

は現在の大町付近でした。中合デパート（前サンルート

ホテル）食堂が例会場で23年間お世話になりました。

1983年に駅前再開発により辰巳屋と中合が完成して現

在地に移り、今年で45年になります。このロータリー例

会場は（クラブの母神として）時代の変貌と会員の往来

をじっと静観してきた訳です。古事や故人のことが偲ば

れます。

　

　今日は折角の機会ですから、福島ロータリークラブの

歴史的偉業と言ってもいい「あぶくま清流協議会」につ

いて話します。現在の猪苗代湖水草除去奉仕活動につな

がることなので聞いて頂きたいのです。

　阿武隈川は源流の白河那須から宮城県岩沼に至る

230kｍの東北第2（国内6位）の大河で、昔から戦後ま

で、県庁の対岸は福島市民の水浴場として大変賑わって

おりました。ところが1980年頃から工業排水・生活排

水のため汚れ、やがて東北一級河川で“水質ワースト連

続No.1”という汚名を頂き、特に9月にはカゲロウが大

発生して橋上は通行止めになるなどの異常事態となりま

した。　

　この問題に率先してキャンペーンを張ったNHKの井

原局長と福島クラブは、2002年10月、阿久津ガバナー

年度の地区大会に於いて、広域的課題に連携して取り組

むという異例の「大会決議」を行い、翌年、会津と浜を除

く流域の36クラブに宮城県4クラブが加わり「あぶく

ま清流協議会」が発足しました。

　事業として、まずシンポジウムの開催を福島市で開催

して問題を提起し、流域では源流域（白河那須高原）、上

流域（郡山）、中流域（福島）、下流域（梁川町）、河口域（宮

城県岩沼）のクラブが主管してイベントを開催すること

になり、各地の有志クラブが夫々に啓発キャンヘーンの

事業を行いました。

　源流域（白河）では河口の亘理小学校生徒を多数招き、

地元の子らと共にブナの植林を行いました。郡山では千

本桜の笹原川で稚魚の放流事業を、梁川の希望の森公園

では森と水をテーマとしたオラトリオ（音楽劇）などが

印象に残っています。

　福島では実に50年ぶりの川泳ぎを決行しました。水

博士の日大工学部中村玄正教授、トライアスロン連盟の

森崎会長の指導のもと福大、医大、日大水泳部の「三大学

あぶくま清流水泳大会」を開催し、県民をアッと驚かせ

ました。会場は旧日銀役宅御倉邸下の船着き場（舟運）で、

天神橋橋上にはテレビカメラの放列が、また、翌日の民

報・民友は社会面数段抜きのトップ記事でした。

　このような活動が契機となってか、2004年から阿武

隈川流域自治体による「阿武隈川サミット」が通年開催

されるようになりました。環境問題に対する社会の変化

と住民意識の高まりに合わせるように、下水道インフラ

の整備がどんどん進み、やがて間もなく東北ワーストワ

ンの汚名を返上することになったのです。

　丁度その頃から透明度日本一（複数）を連続していた猪

苗代湖が大腸菌などの増大により審査対象から外れまし

た。水博士の中村教授が早くから鳴らしていた警鐘が現

実のものとなったのです。そこで立ち上がったのが猪苗

代ロータリークラブでした。あぶくま清流協議会運営の

ノウハウは福島クラブから猪苗代クラブへと継承され、

さらにこの運動が2530地区の事業として取り上げら

れ、現在の水草除去作業に結びついている訳であります。

　あぶくま清流協議会の活動は約10年でした。いまの

阿武隈川は橋の上から覗きますと川底が見えるほどきれ

いな水が流れています。例年の鮭の遡上する姿を9月中

旬から10月中旬（10日頃がピーク）に見ることが出来

ます。

　同協議会の会長は阿久津肇パストガバナー、副会長白

岩康夫先生（元県環境問題審議会会長）、事務局長を務め

た小生でした。

本 日 の プ ロ グ ラ ム ❶
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フ ィ リ ピ ン ・ マ リ キ ナ R C へ 寄 付 地 区 研 修 ・ 協 議 会 　 お つ か れ 様 会

クラブ協議会

本 日 の プ ロ グ ラ ム ❷

　各委員長は10月25日（木）のガバナー公式訪問時に向けて、クラブ協議会の内容（計画書参考）と出席者（発表者）

の確認をしました。

　9月13日（木）18時30分より辰巳屋にて、地区

研修・協議会　おつかれ様会が開催されました。

　平井義郎ガバナーも出席され、大沼健次実行委員

長の開会あいさつで始まり、5月19日（土）に当ク

ラブがホストで開催した地区研修･協議会の労をね

ぎらいました。

　2018-19年度、フィリピン・マリキナRCへ前年

度、今年度合わせて2,000ドルを寄付しました。

　マリキナRCとは2004-05年度（渡邊又夫会長年

度）より双子クラブ協定を結んでおり、2019年11

月まで毎年1,000ドル寄付 (古俣会長年度理事会決

議)することになっています。（3年毎更新）

　マリキナRCではこの1,000ドルを子どもたちの

活動支援資金として活用しており、マリキナ市のマ

ンダライ小学校の給食室修繕、給水管設備修繕など

に使われました。

職業奉仕委員会

国際奉仕委員会

IT戦略・雑誌小委員会

親睦ロータリー家族小委員会

プログラム・ニコニコBOX小委員会

ロータリー財団委員会
米山記念奨学会委員会
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浦部	博	会長
　80歳以上の高齢会員の益々のご健勝とご長寿を祈念し
て。渡邊又夫会員のスピーチを楽しみにしております。
阿久津	肇	PG
　敬老のお祝い有難うございます。創立70周年まで何とか
元気でいたいと念じております。
猪島	光典	会員
　福島に来てちょうど半年になりました。これからも宜し
くお願いします。
加藤	義朋	会員
　敬老のお祝いをいただき感謝します。
河田	亨	会員
　敬老例会、記念品ありがとうございます。引き続き宜しく
ご指導ください。
中山	興	会員
　やっと涼しくなってきました。福島は秋が短く、すぐに寒
くなってくると聞きました。短い秋の涼しく気持ちの良い
季節をしっかり満喫したいと思います。

茂田	士郎	会員
　敬老の日のお祝い有難うございました。知らないうちに
高齢者のトップ10に入ってしまいました。
白岩	康夫	会員
　卒寿を祝っていただき有難うございます。これまで来れ
たのもロータリーの皆様のお陰と感謝しております。もう
一踏ん張り頑張ります。渡邊又夫会員のスピーチ楽しみに
しています。
幡	研一	会員
　朝、夕と虫の音がにぎやかになりました。すっかり秋で
すね。
渡邊	又夫	会員
　敬老のお祝いありがとうございます。本日は昔話をさせ
て頂きます。
──────────────────────────
クラブ会員より　安藤健次郎／内池 浩／大沼健次／岡田新
也／小原 敏／黒崎浩一／後藤浩之／相良元章／佐藤良智 ／
反後太郎／土屋敦雄／丹羽和也／増子 勉／箱岩 偉

私のひとこと
　安西水丸さんが…。
 　“吾妻の四季”を
　イラストレーション

　「山笑う」という言葉があります。
春が近づき木々が芽吹き、日差しを浴びて、まるで笑
みを浮かべているかのような山の様子を表したもの
です。対して冬は「山眠る」。どちらも山に生命を感
じ、自然の素晴らしさと神秘をみた、日本人の豊か
な感受性を思わせる言葉です。（1994年当社カレン
ダーより）
　8月、福島県立美術館でイラストレーター「安西水
丸」ワールドをワクワクしながら観てきました。すば
らしく改めて感動しました。安西水丸さんは私が京
都でグラフィックをかじったころからのファンの一
人で、夢でもし、“吾妻の四季”を安西水丸さんにお願
いできたらどんなイラストを描いてくれるのだろう
か…と。

ニ コ ニ コ B O X 報 告

本日のニコニコBOX投入額　24件　¥51,000   累計  ¥511,000　　［報告］　箱岩　偉 小委員長

安藤健次郎 会員

●白岩康夫	会員

安藤錬雄 会員
大正14年 12月 16日
白岩康夫 会員
昭和4年 9月 13日
河田　亨 会員
昭和6年 4月 1日
阿部力哉 会員
昭和7年 10月 23日
阿久津肇 会員
昭和8年 7月 29日
渡邊又夫 会員
昭和10年 3月 29日

茂田士郎 会員
昭和10年 6月 1日
江花　亮 会員
昭和10年 11月 10日
浦部　博 会員
昭和11年 6月 8日
加藤義朋 会員
昭和11年 6月 9日
八子英器 会員
昭和12年 6月 29日
三宅　喬 会員
昭和13年 3月 6日

敬老の日にあたりお祝い

卒 寿 　 お 祝 い 　 花 束 贈 呈

10月18日（木） 18：30〜　石林

【お月見夜間例会】
■パーシモンCCにてコンペ開催

10月25日（木） 12：30〜　辰巳屋

【平井義郎ガバナー公式訪問】
古俣　猛 ガバナー補佐
管野裕一 分区幹事　菅沼　裕 分区幹事

例 会 プ ロ グ ラ ム の ご 案 内


